

## **Vorweihnachtliche Überraschung**

### **13.000 Euro für gemeinnützige Organisationen aus der Region**

Stellen Sie sich vor, Sie erhalten in der Adventszeit Post von der Taunus Sparkasse. In dem Brief steht, dass der Verein, für den Sie sich engagieren, eine Spende erhält. Sie haben vorher niemanden gefragt oder irgendein Formular ausgefüllt. Gibt's nicht? Gibt's doch!

Denn die Taunus Sparkasse verzichtet auf aufwändige Weihnachtsgeschenke und Grußkarten und spendet stattdessen an gemeinnützige Vereine, Organisationen, Stiftungen und soziale Einrichtungen. Ziel dieser vorweihnachtlichen Überraschung ist, Menschen zu danken, die sich für andere einsetzen. Menschen, die da helfen, wo Unterstützung benötigt wird. Über 250 Initiativen hat die Sparkasse in 21 Jahren schon auf diese Weise überrascht.

Selbstverständlich ist die Auswahl keinesfalls dem Zufall überlassen. Wie in den Jahren zuvor haben die Beraterinnen und Berater die Organisationen ganz gezielt ausgewählt und für die Weihnachtsspenden vorgeschlagen. Logisch. Schließlich kennen sie ihre Kunden am besten und wissen genau, wo aktuell Bedarf nach finanzieller Unterstützung vorhanden und das Geld in guten Händen ist.

Bei der vorweihnachtlichen Spendenübergabe waren Vertreterinnen und Vertreter von 13 gemeinnütziger Initiativen aus der Region in der Ludwig-Erhard-Anlage zu Gast. Sie erhielten insgesamt 13.000 Euro und hatten die Gelegenheit, ihre Arbeit persönlich vorzustellen.

„Die Nachricht hat uns wahnsinnig gefreut. Diese Überraschung ist auch eine tolle Wertschätzung für unsere Arbeit“, sagt Friederike Schulze, Vorstandsvorsitzende des Kreisverbands Hochtaunus des BUND für Umwelt und Naturschutz.

„Für meine Kolleginnen und Kollegen und mich ist die gemeinsame Veranstaltung mit den Initiativen eine wundervolle Tradition und fester Bestandteil der Vorweihnachtszeit“, sagt Oliver Klink, Vorstandsvorsitzender der Taunus Sparkasse.

Bad Homburg, 13. Dezember 2019

### Die 13 Organisationen im Überblick:

#### **BUND für Umwelt und Naturschutz, Kreisverband Hochtaunus**

Seit mehr als dreißig Jahren setzt sich der BUND für eine konsequente ökologische Politik ein und engagiert sich dabei für Umwelt-, Klima- und Naturschutz. Der Kreisverband Hochtaunus ist der Zusammenschluss aller aktiven Ortsverbände und organisiert beispielsweise die Pflanzenbörse in Wehrheim oder gemeinsam mit der Stadt Friedrichsdorf die Friedrichsdorfer Umweltwoche.

#### **Bürger helfen Bürgern, Königstein**

Die Initiative setzt sich auf vielfältige Weise ein: Sie ermöglicht regelmäßige Besuche in Senioren- und Pflegeheimen, organisiert Ausflüge und Veranstaltungen für Senioren und beeinträchtigte Menschen und kauft Geräte, die das Leben der Heimbewohner erleichtern.

#### **Bürgerstiftung Kriftel**

Die Bürgerstiftung fördert Projekte in Kriftel in den Bereichen Jugend-, Alten- und Behindertenhilfe, Kunst und Kultur, Denkmalschutz und -pflege, Erziehung, Volks- und Berufsbildung und Sport. So konnte unter anderem ein Freizeitpark-Tastmodell für Sehbehinderte realisiert werden. Die Stiftung wurde 2010 gegründet und ist eine von acht Bürgerstiftungen in der Stiftergemeinschaft der Taunus Sparkasse.

#### **Bürgerstiftung Liederbach**

Die Bürgerstiftung Liederbach engagiert sich nachhaltig und dauerhaft für das Gemeinwesen und ist fördernd und operativ für alle Bürger ihres Einzugsgebietes tätig. Die Stiftung wurde 2010 gegründet und ist eine von acht Bürgerstiftungen in der Stiftergemeinschaft der Taunus Sparkasse.

#### **Bürgerstiftung Oberursel**

Der Tätigkeitsbereich der Stiftung ist bewusst sehr weit gefasst. Mit Hilfe von Bürgern und Unternehmen soll ein Stiftungskapital aufgebaut werden, aus dessen Erträgen lokale Projekte gefördert werden. Die Stiftung wurde 2018 gegründet. Sie ist eine von acht Bürgerstiftungen in der Stiftergemeinschaft der Taunus Sparkasse.

**con brio e.V., Hochheim**

Seit mehr als 20 Jahren veranstaltet con brio Konzerte an außergewöhnlichen Orten mit jungen Musikern aus der Region. Die Musiker widmen sich der Aufgabe, das Interesse für Kammermusik in der Öffentlichkeit zu wecken und zu vertiefen.

**EVIM Gemeinnützige Behindertenhilfe GmbH, Hattersheim**

Die EVIM Behindertenhilfe unterstützt Menschen mit Beeinträchtigungen in einem Verbund von stationären und ambulanten Wohn-, Betreuungs- und Arbeitsangeboten und setzt sich für gleichberechtigte Teilhabe am Leben ein.

**Hilfe für krebskranke Kinder Frankfurt e.V.**

Der Verein unterstützt die jungen Patienten und deren Familien im stationären und ambulanten Bereich der Kinderkrebsklinik in psychosozialer und finanzieller Hinsicht.

**Perspektiven – Psychosozialer Verein zur Förderung von Wohn-, Arbeits- und Freizeit-Initiativen e.V., Oberursel**

Der Verein leistet professionelle Hilfe für sozial benachteiligte Menschen, die seelisch oder an den Folgen von Suchtmittelmissbrauch erkrankt oder beeinträchtigt sind. Es geht darum, Perspektiven zu schaffen für Menschen, die oft am Rande der Gesellschaft stehen.

**Sozialpädagogische Praxis e.V., Frankfurt**

Gegründet wurde der Verein von Eltern in Schwalbach, die für ihre Kinder in den öffentlichen Kindergärten keine Plätze fanden und unzufrieden mit der üblichen pädagogischen Praxis in den bestehenden Kindergärten waren. Ein wichtiges Projekt ist die Freie Kinderschule, eine inzwischen vom Landesjugendamt anerkannte Vorschuleinrichtung. Zu den vielen gemeinsamen Aktivitäten zählen gemeinsames Einkaufen, Kinderkochen oder Besuche bei Handwerkern.

**STARK gegen Krebs e.V., Frankfurt**

Der Verein unterstützt Betroffene, indem er unter anderem Veranstaltungen und Vortragsreihen zum Thema Krebs organisiert. Mit einer eigenen Hotline bieten die ehrenamtlich engagierten zudem Beratungs- und Psychotherapiegespräche für Betroffene sowie deren Angehörige.

**VdK Kreisverband Hochtaunus, Oberursel (Arbeitskreis Käpt'n Kork)**

Die Mitglieder des VdK-Arbeitskreises besuchen Kindergärten und Schulen, um Kinder für das Thema Inklusion und Teilhabe zu sensibilisieren. Dabei kommt sowohl das VdK-Bilderbuch "Käpt'n Kork fliegt davon" zum Einsatz als auch ein selbst entwickelter Bewegungsparcours.

**Verein zur Betreuung Volljähriger im Hochtaunuskreis, Bad Homburg**

Der Verein betreut Menschen, die aufgrund einer Krankheit oder Behinderung handlungsunfähig sind. In einer Betreuungsverfügung können die Betroffenen ihren späteren Betreuer und ihre Wünsche festhalten. Der ausgewählte Betreuer wird in Einführungs- und Weiterbildungskursen vom Verein auf seine verantwortungsvolle Aufgabe vorbereitet.